

## **Economía de México está perdiendo fuerza tras el repunte que hubo en junio y en julio, señala Fitch Ratings**

MARIO MALDONADO: Comenzamos con este tema de Fitch Ratings, una de las tres calificadoras más importantes de riesgo crediticio, que dice que en México la recuperación está cada vez más lenta, hay algunos indicadores recientes con respecto por ejemplo a la actividad industrial que se vienen recuperando, sí, pero de forma mucho más lenta de lo previsto originalmente, por lo menos hace unos meses cuando parecía que estábamos de salida con este confinamiento que afectó las actividades productivas en el país.

Lo que dice Fitch Ratings es que México está perdiendo fuerza tras el repunte que hubo en junio y en julio, cuando se reabrieron buena parte de las actividades económicas, de los negocios en el país.

Según Fitch este rebote que hubo en la producción industrial en julio y agosto y también en el segmento de las manufacturas, no refleja una recuperación sostenida y sólida para la economía nacional, esto a pesar de que ayer, y aquí se lo contamos, el Fondo Monetario Internacional recortó el pesimismo con respecto a la caída de la economía mexicana en este 2020, de un menos 10.5 por ciento para el cierre del año a un 9 por ciento.

Bueno, a pesar de esto, Fitch ve una recuperación menos dinámica, más lenta y sobre todo ve que hay sectores como el turismo, la hotelería, el de la aviación, que se desempeñan o se recuperan a niveles mucho menores que lo hacen otros países en el mundo.

Este asunto tiene a la proyección de la economía mexicana para el 2020 con una caída estimada de 8 por ciento, arrastrada por la crisis económica global, pero como ya le hemos platicado aquí, México es uno de los países con los peores pronósticos de decrecimiento económico para este 2020.

Así las cosas con la calificadora Fitch Ratings, que dicho sea de paso le quitó el grado de inversión a Petróleos Mexicanos, lo cual hace que esta Empresa Productiva del Estado no pueda salir fácilmente a colocar deuda en los mercados internacionales o sí, pero a una tasa mucho más alta y más cara para el gobierno federal, es decir, para todos los mexicanos y también en cuanto a la calificación soberana, pues si bien tiene a México todavía tres escalones arriba del grado de inversión, pues parece ser que se deteriora el marco macroeconómico en nuestro país a pesar de que hoy el presidente López Obrador volvió a la carga con este asunto de que se están recuperando los empleos, se están recuperando los indicadores económicos y en general el bienestar de las familias mexicanas a pesar de que tenemos esta crisis todavía del coronavirus que no se puede contener y que a pesar de todo, ahí México en algunos sectores pues parece que comienza a recuperarse.

Así las estimaciones de Fitch Ratings, que si bien no van de la mano con lo que dijo ayer el Fondo Monetario Internacional, dibujan de cualquier forma un escenario pesimista para la economía mexicana en lo que resta del año y el cierre de todo el 2020.

Con esto iniciamos Historias de NegoCEOs de este miércoles.